



Finalizan exitosas campañas de erradicación de mosca de la fruta en Chile

Description

El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) anunció el cierre de múltiples campañas contra la mosca de la fruta en diferentes regiones del país, destacando logros significativos en la lucha contra esta plaga que amenaza la producción hortofrutícola nacional.

Región de Coquimbo declara a Río Hurtado libre de la plaga

En la Región de Coquimbo finalizaron esta semana tres campañas de control y erradicación en Serón, Río Hurtado y Samo Bajo-Ovalle, sumándose a otras tres concluidas en diciembre en Monte Patria. La noticia más destacada es que la comuna de Río Hurtado ha sido oficialmente declarada libre de Ceratitis capitata, más conocida como mosca de la fruta.

El trabajo implicó un despliegue considerable de recursos, con una inversión superior a los 6.200 millones de pesos en la región. Según informó el Director Regional del SAG, Jorge Fernández, las campañas requirieron la contratación de más de 200 personas y resultaron en la descarga de 60.000 kilos de fruta, el análisis de 10.000 kilos adicionales y la instalación de más de 1.300 trampas.

Tarapacá logra certificar toda la Provincia del Tamarugal

En la Región de Tarapacá, el SAG cerró exitosamente la campaña de erradicación en la localidad de Bajo Soga, comuna de Huara, tras cinco meses de intensas labores. Con este logro, toda la Provincia del Tamarugal quedó certificada como libre de mosca de la fruta.

La Directora Regional del SAG Tarapacá, Sue Vera, destacó el compromiso de la comunidad agrícola y confirmó que durante 2025 el servicio enfrentó diversas campañas en localidades como Huara, La Huayca, Miñi Miñe y Pica, todas cerradas exitosamente.

Colaboración público-privada y apoyo tecnológico

El trabajo conjunto entre autoridades, agricultores y organizaciones gremiales fue clave para estos resultados. María Inés Figari, presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte, enfatizó la importancia de la unidad: "Somos uno solo, chilenos de corazón, que queremos y cuidamos la actividad más importante de esta región, que es la agricultura".

Adicionalmente, Frutas de Chile desarrolló una plataforma tecnológica en conjunto con la Fundación para el Desarrollo Frutícola para fortalecer la vigilancia del SAG. Esta herramienta permitirá monitorear trampas en tiempo real y analizar su comportamiento para adoptar medidas correctivas oportunas.

Llamado a mantener la vigilancia

A pesar de los logros, las autoridades hacen un llamado a la ciudadanía para mantener los resguardos sanitarios. Como advirtió Figari, la mosca llegó y podría quedarse si no se mantienen las precauciones necesarias, lo que significaría la pérdida de miles de toneladas de producción, afectando especialmente a los pequeños productores.

El Maipo

Date Created

Enero 2026